

Que vos disputes se terminent par un baiser

400 couples venus du monde entier participaient, à Rome, à un congrès sur l'avenir de la famille. Mgr Echevarria, qui était leur invité, les a encouragés à sanctifier leur vie commune quotidienne, et à renouveler leur amour à chaque instant.

11/04/2007

« Familles chrétiennes, que faites-vous ? Comment vivez-vous ? ... Soyez une seule chair. Rendez un témoignage chrétien de votre amour, même lorsque vous venez d'avoir un petit différend. Il est de votre responsabilité de rappeler à la société que la famille est un chemin chrétien. Montrez que l'amour conjugal est le reflet d'un amour encore plus élevé ».

Des couples de 43 pays remplissaient les salons de l'hôtel Parco dei Principi, à Rome, pour cette réunion avec le Prélat de l'Opus Dei. Jeunes parents pour la plupart, ils étaient venus à Rome pour parler du mariage.

Dans leur pays d'origine, ils donnent des cours de formation pour aider les couples, à travers l'étude de cas pratiques, à affronter les difficultés de la vie et à témoigner de la joie que le mariage apporte.

Mgr Echevarria leur a parlé de la fidélité, à laquelle on parvient en faisant parfois face à des moments difficiles : « **Comme il est bon d'être fidèle. C'est la meilleure preuve que nous usons de notre liberté. Dépassez les moments passagers de colère ou d'impatience. Soyez fidèles, l'un à l'autre, pour toujours, en étant ouverts à la vie** ».

Il a encouragé les participants à s'aider mutuellement, à s'améliorer et à être patients : « **Saint Josémaria disait que vous devez aimer votre conjoint avec ses défauts. Dites-vous : comment puis-je aider ma femme, mon mari ? Si tu vois qu'il a tel ou tel défaut, aime-le tel qu'il est. Ainsi, il te sera plus proche, et les imperfections de l'autre vous aideront à vous améliorer vous-mêmes** ».

« Ne vous disputez pas trop : juste ce qu'il faut. Evitez que ce soit devant les enfants. Celui qui pense avoir raison, c'est celui qui doit demander pardon le premier. Ainsi, vous terminerez votre dispute par un baiser. Il vaut mieux que vous ne vous disiez pas les choses lorsque vous êtes en colère. Soyez patients, attendez. Vous montrerez ainsi que vous n'avez pas de rancœur ».

Il a également encouragé les personnes présentes à concrétiser l'amour du conjoint dans de petits détails : **« Vous pouvez mettre tel vêtement ou telle cravate parce que vous savez que l'autre aime. Posez-lui des questions, si vous voyez qu'il ou elle a envie de raconter quelque chose... Vous éviterez ainsi le grand risque qui menace l'amour : la routine ».**

A propos des enfants, il affirmait : « **Vous êtes leurs principaux maîtres. Vous les éduquez par votre exemple, votre joie, votre ponctualité... Si vous souhaitez qu'ils acquièrent quelques principes, commencez par les vivre vous-mêmes. Par exemple, si vous vous rendez compte que vous vous êtes trompés devant eux, demandez-leur pardon : ils vous regarderont d'une autre façon** ».

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/que-vos-disputes-se-terminent-par-un-baiser/> (30/01/2026)